
CR des réunions du COMAC de la gentiane

31 août 2022 à Amétis

Présentes :
Laurence, Marion, Patricia, Gema, Myriam, Stéphane, Laure

Présence de Stéphane qui envisage de rejoindre la monnaie et développer la monnaie numérique

Rappel des accords de groupe
- Finir à l'heure - 20h30
- Etre capable de clôture une discussion si on souhaite prendre une décision, ne pas partir dans tous les sens.
- Poser les questions nécessaires et accepter que des questions soient posées.
- Préparer les sujets qui le nécessitent en amont, repousser les sujets si pas assez préparés

Maître du tps : Marion
Compte-rendu : Myriam et laure
Animateurice. : Laurence

Informations simples :

Rappel : Cette information nécessite t'elle d'être en présence ? Peut'elle être partagé à distance pour favoriser 
les temps d'échanges, de co-construction etc. ?

Proposition de sujets, précisez : Le sujet + qui donne l'info + tps nécessaire

- Fête de la Gentiane - samedi 1er octobre : rappel du déroulé, lieu, orga, inscriptions - 5 min
"Pourquoi on est là ?" avec Escape Game (pour attirer des participants), "Comment on en parle ?" avec 
aspect ludique / théatre forum - le matin ; l'Après-midi : temps entre les bénévoles impliqués ; A la FOL, 55 
euros, dans grande salle du haut
Info dans la newsletter avec Framform 
Point financièrement compliqué : Escape Game proposé avec 20 euros par joueur + frais de déplacement du 
créateur qui est sur Lorient.  (+ participation au chapeau des participants )
Pourrait permettre d'avoir qqc d'utilisable pour le mois de l'ESS en plus.
Coût total : 400 euros + 300 euros = 700 euros.
Retour compta : 1800 ça fait beaucoup. mais éventuellement possible si retour de Mickeal ok de dire oui pour
la journée de la Gentiane et voir ensuite si location pour le mois de l'ESS.
Tenter de récupérer un peu au chapeau.
Décision finale : si Mikael enthousiaste c'est validé
Préparation 14 septembre

- Recrutement services civiques, stages, bénévoles - Laure - 5 min
Offres sur le wiki, à relayer largement.
Offre sur JeVeuxAider proposition de Louise de devenir bénévole. Elle est étudiante à Rennes. Envie de 
s'engager sur l'organisation des évènements. Elle a toutes les infos et viendra peut-être le 1er octobre.



Laure n'a pas encore pu avancer sur le service civique. Stage quelques partages mais à confirmer.

- Kohinos, point sur sa mise en place - Laure - 10 min
Tous les pros à jour de leur cotisation sont saisis dans un fichier (par Laure, Pierre et Laurence), dans le but 
de parvenir à une carte fiable des adhérents pros sur le site (ce qui n'était pas du tout le cas).
Yann va faire la transmission d'infos vers PO pour mise à jour du site. La transmission par la suite ne se fera 
pas automatiquement. A voir avec le collectif KOHINOS.
Prochaine étape : les particuliers. A planifier, dont transmission d'infos par Yann pour comment faire.
A gérer : la saisie par les comptoirs mobiles.

- info Mairie, ou en est-ce ?
Laurence fait un rappel du contexte et de l'historique.
Elu Alexandre Mulatier souhaite que la Maire demande une adhésion en 2023, tout le monde n'est pas chaud 
mais comme c'est dans le projet de mandat, plutôt ok.
Laurence a reçu la tenue de la prochaine journée de rencontre Elus et monnaies locales à Angoulème, 
organisé par le mouvement SOL.
Laure se pose la question d’énoncer clairement la situation de la Gentiane et de dire que son le soutien de la 
collectivité la gentiane ne survivra pas. Ne pas attendre qu'il soit trop tard pour alerter sur notre situation.
Lors de la présentation a la Mairie le budget de la Gentiane n'a pas vraiment été posé.
En moyenne une mairie qui adhère : entre 5 et 10 cts par habitant. 
Payer leurs fonctionnaires en monnaie locale. Ils ont ça en tête. Ils injectent dans le réseau.
Auprès des pros cela peut être un argument de dire que les élus vont partiellement être payés en monnaie 
locale.
Laurence a fait le premier courrier de relance et met la présentation dans le wiki et fait des 
publications en puisant dans l'argumentaire présenté à la Mairie.

- point gentiane numérique
Lié au logiciel de gestion Kohinos.
En revanche lancé une monnaie numérique demande énormément de temps. A ce jour pas de bénévoles pour 
porter le sujet ni de budget pour un salarié qui gère ça une fois la monnaie numérique en place.
L'AG avant COVID avait accepté qu'on y réfléchisse pour leur faire une proposition.
De même si soutien de la mairie on pourra l'envisager à nouveau.
Aujourd'hui on a pas les forces humaines.

- Qu'est-ce qui fait que la monnaie Gentiane ne prend pas plus sur notre territoire ?
80% des français n'ont jamais entendu parlé des monnaies locales malgré les films, les monnaies qui se 
développent etc. Avant la crise il y avait une dynamique en place mais on a l'impression qu'elle s'est 
amenuisé.
Est-ce que peut-être les gens ne sont pas près. On se démobilise. Même les pros ne sont pas proactifs. Le 
numérique peut aider mais ce n'est pas forcément la seule réponse.
Il faut 4-5ans pour qu'une monnaie locale prenne. Mais ici il y a un retour en arrière.
26 septembre réunion avec CGA pour voir comment ils peuvent utiliser la Gentiane.
Ex: Stéphane cela fait 1 an qu'il a que 2 Gentianes.
Et en même tps le peu de choix des pros n'est pas incitatif. Pas tous les moyens d'aller à la biocoop, au resto, 
chez un naturopathe etc.



Besoins de retours, d'avis     

Préciser : Le sujet + qui "anime" + tps nécessaire

- Préparation du dossier de Subvention mairie. Trancher sur des choix qui conditionnent le budget et la 
demande de subvention. 10 min Marion (et Laurence si besoin)
Projet de subvention à cloturer le 30 septembre.
Marion a déjà tout pré-remplia avec Laurence. Ils ont besoin du prévisionnel de 2023.
En fonction on va demander un montant différent. Il faut le valider.
La question : met 'on dans le prévisionnel l'adhésion de la mairie qui du cp double le budget. Risque qu'ils 
disent que nous avons assez les moyens.
Dans leur prévisionnel il y a le total des charges et le total des produits.
Voir avec la personne de la mairie mais à priori mieux de mettre à l'équilibre.
Mettre plutôt pour le local, la communication, l'escape game et pas les ressources humaines.
Marion met l'adhésion de la mairie dans le prévisionnel après avoir demander validation avec la 
personne de la Mairie qui s'en occupe. Demande de 10 000 euros. 

Demande de subvention FDVA : faire une demande plus élevée pour stagiaire, service civique etc.

Modifier nos Comacs pour tout faire, points infos +     

Besoin de plus de Comacs.
Format doit rester court.
Alternative : des Comacs plus souvents ? Une visio 
Framaform bien, continuer à faire cet ODJ participatif
Fin de comac se filmer et faire une synthèse et le diffuser sur facebook.

Ou les infos les mettre en clair mais elles ne seront pas discuter lors du COMAC, juste à l'apéro si certains 
veulent en savoir plus.

COMAC toutes les 3 semaines. Prochain COMAC le lundi 19 septembre à partir de 18h30 dans les locaux 
d'Amétis ? Laure demande à Marion
Laure sera en visio

- Comptoir d'échange
Géma, Laurence voit Karine pour comprendre le fonctionnement.
Géma propose une date à Karine et Laurence
Apporter tout ce qu'il faut pour la partie financière, 1000 gentianes, 2h de réunion pour faire la procédure et 
la transmettre.

- participation au mois de l'ESS ? 
Quelles animations et qui dispo ? Formulaire à remplir pour le 31 août ! contacter Laurence d'ici là si envie
d'y participer
Laurence 10 min   Doit poser des questions pour avoir plus de détails.
D'habitude : 1 formation proposée, souhait de proposer 1 ou 2 jeux autour de la Monnaie Locale, 1 apéro 



Gentiane,  participation à la journée Fesstival (faire venir quelqu'un pour une conférence ?)

Patricia s'engage pour la soirée avec le conférencier.
Gema et Myriam s'engagent sur la formation/apéro
Laurence s'engage sur le jeu pour le fess'tival
Si on ne trouve pas de bénévoles ou contre-temps, on annule, ce n'est pas grave.

- date du prochain COMAC - lundi 19 septembre à partir de 18h30 dans les locaux d'Amétis (lieu à 
confirmer + Laure en visio)
ODJ : Présentation  du wiki + infos et prises de décisions diverses
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